

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·X·S DE LA FAE DU 3 AVRIL 2023

Début à 18h15, salle 2064 Anthropole

Points de l'ordre du jour	Décisions
1. Formalités	Scrutateur·trice·x·s : Ordre du jour : PV du :
2. Communications	-
3. Élections	
4. Politique de la FAE	
5. Divers	-

1. Formalités

1.1 Élection des scrutateur·trice·x·s

Scrutateur·trice·x·s : Chiara Deslex et Florian Berisha

Présences des associations : 7 associations d'étudiant·e·x·s.

Présence des délégué·e·x·s : 21 délégué·e·x·s

1.2 Adoption de l'ordre du jour

Pas d'opposition active à l'adoption de l'ordre du jour

1.3 Adoption des PV du 6 mars 2023

Pas d'opposition active.

Pas d'opposition à l'enregistrement de l'AD pour le PV.

2. Communications

2.1 Communications du Bureau

Philippe Weniger (coprésident) explique que Soren Gunzinger a décidé de partir du Bureau car ça lui donnait une charge de travail trop élevée avec son cursus et ses activités personnelles.

Pedro Duarte (coprésident) informe que la FAE proposera à nouveau une animation pour la Before d'UNILIVE le 20 avril prochain. Cette année est la 10^{ème} édition et la FAE donne 2x plus c'est-à-dire 16'000 CHF. UNILIVE est en difficulté financière, cette édition est importante pour la suite du festival. Il explique également que nous avons eu une rencontre avec l'ASLOCA en rapport avec la soumission d'un référendum sur les sous-locations prochainement. Il y a une réunion prévue avec l'UNES et la FAE suivra les indications de sa faitière.

Céline Grobéty-Olivier (membre du Bureau) explique que la FAE a prévu un rallye participatif pour la journée de l'égalité des étudiant·e·x·s, le 25 avril. Le thème sera les barrières quotidiennes des personnes en situation de handicap. La journée est organisée en collaboration avec l'association Projet Solidaire (PS) qui organisera trois postes et la FAE en organisera 3 également. Nous sommes encore en attente de la réponse

de certaines associations qui nous ont été donnée par AGILE, la faitière associations liées aux handicaps. La journée sera sur inscription. Il y aura un quizz à la fin pour que les personnes apprennent quelque chose de la journée et un tirage au sort avec plusieurs récompenses. Les affiches sont prêtes et seront mises prochainement dans les couloirs.

Joaquin Mariné Piñero (membre du Bureau) annonce qu'il n'y a eu aucune contestation des demandes de subventions. La FAE donnera donc 2'011.30 CHF répartis entre Projet Solidaire, CRUEL et SDSA. Il restera donc 35% du budget pour la dernière AD de mai. Le dossier sponsoring avance bien et la FAE sera sponsor ce semestre de Polysport, des Students' Games et du Bal de médecine. De plus, la FAE aura une visibilité lors de la Sangria qui sera organisée en mai ainsi que lors de la Before et du festival UNILIVE avec notamment une des scènes. Nous serons aussi visibles lors du don du sang du 2 au 5 mai.

Lucile Van Riel (membre du Bureau) présente la journée de la santé mentale et le projet SMILE (Santé Mentale et Importance du Lâcher-Prise Étudiant). La journée de la Santé mentale se tiendra le mercredi 19 avril. Il y aura un atelier de sophrologie, 2 ateliers d'introduction au mindfulness, un atelier de prévention du suicide donné par l'association STOP SUICIDE et une conférence pour déconstruire les idées reçues avec une infirmière de l'accueil santé, Mme Salamin, le directeur de STOP SUICIDE, M. Raphaël Thélin, un médecin responsable de la consultation psychothérapeutique, Dre Berney et Mme Stéfania D'onofrio psychologue au SOC. Nous avons aussi mis en place un dépliant qui propose l'ensemble des ressources de l'UNIL et ailleurs pour aider les étudiant·e·x·s avec leur santé mentale.

Paul Castelain (AEML) demande des précisions sur la situation financière d'UNILIVE notamment le manque de sponsors.

Pedro Duarte (coprésident) explique qu'il y avait aussi une mauvaise gestion de la comptabilité les dernières années, mais ce n'était pas du ressort du comité actuel. Il y avait aussi des partenariats qui n'étaient plus possibles selon certaines conventions avec des partenaires. UNILIVE ne veut pas augmenter les prix des boissons. Toute la situation économique fait que les partenaires sont moins friands.

Yasmine Tounsi (AESSP) demande si le Bureau a déjà rencontré l'ASLOCA sur les questions de logement.

Pedro Duarte (coprésident) répond que la rencontre a déjà eu lieu. C'est une loi plus large que les sous-locations qui est contestée mais c'est ce qui intéresse le plus les étudiants. La FAE suivra les décisions de l'UNES.

Hannah Wonta (SG) explique que pour le lancement du concours du court-métrage, l'UNIL a organisé une table ronde intitulée entre réalités et représentations de vécus minorisés. L'idée était d'avoir une discussion autour des vécus des personnes minorisées à l'UNIL. Il y avait notamment le président de PlanQueer, des des enseignant·e·x·s, des personnes en situation de handicap et un étudiant en droit. Pour le concours du court-métrage n'hésitez pas à encourager vos étudiant·e·x·s à apporter un regard critique sur la diversité, l'égalité et l'inclusion et de ne pas uniquement montrer une image lisse de la communauté UNIL. Pour rajouter à la présentation de Lucile sachez que nous sommes aussi passé et nous allons continuer cette semaine dans les amphithéâtres pour présenter la FAE et les activités du semestre aux premières années.

Pedro Duarte (coprésident) précise que la loi de l'ASLOCA est au sujet des sous-locations et dans le but de mettre plus facilement un bailleur à la porte s'il entame une sous-location sans l'autorisation du propriétaire.

2.2 Communications des commissions

Paul Castelain explique que la cellule transition se réunit tous les mois. C'est piloté par le vice-recteur durabilité et campus. Les discussions sont surtout sur la mobilité professionnelle en avion. Il n'est pas possible de faire informatiser les formulaires. Il y a des discussions sur les enseignements et la durabilité. Tout le monde raconte ce qui se passe. Il n'y pas de leadership du rectorat, ni de calendrier. C'est dispersé.

Il faut travailler sur ces sujets dans les associations facultaires. Personnes ne prend responsabilité. Ça va avancer d'ici 10 ans.

Yasmine Tounsi explique que la FSLE se rencontre bientôt. Lors d'une conversation officieuse avec le SASME elle a appris qu'il y aura une grosse crise de logement qui s'annonce. La FLSE ne pourra pas faire beaucoup à ce sujet vu sa taille. Le SASME s'attend à ne pas pouvoir gérer la situation du logement le semestre prochain.

Florine Cart (AEL) explique que le prix des prêts entre bibliothèques a passé à 8 CHF par livre ce qui est beaucoup. La vice-rectrice n'était pas là donc on n'a pas avancé sur le sujet. Le 13 et 14 mai il y aura la journée porte ouverte du chantier de la nouvelle bibliothèque. Nous avons aussi discuté des décisions du plan OSTRAL pour les mesures énergétiques.

Oscar Jordan (AEL) précise que les prix pour les bibliothèques alémaniques ont baissé de 12 CHF à 8 CHF mais pour les bibliothèques romandes ça passe de 3 CHF à 8 CHF. Pour la majorité des gens c'est plus cher.

2.3 Communications externes

Silvie Kholi (CIVIS) vient présenter CIVIS et les opportunités pour les étudiant·e·x·s de l'UNIL. Elle a la charge de la mobilité CIVIS. Cette alliance c'est une initiative de la Commission européenne pour renforcer le secteur de l'enseignement supérieur en Europe. Donc l'idée en fait est venue de d'un discours d'Emmanuel Macron en 2017 pour des universités européennes ou les étudiants peuvent bouger d'une université à l'autre sans les barrières qu'on connaît et donc la Commission européenne s'est emparée de cette de cette partie du discours et a lancé des financements pour que justement, les universités en Europe s'allient pour moderniser un peu la formation européenne. Donc c'est une collaboration approfondie entre les universités. Aujourd'hui, il y a 44 alliances, donc CIVIS, celle à laquelle on participe et qui compte 10 universités, 11 universités avec l'UNIL et donc il y a 44 alliances du type à travers l'Europe, chacune avec sa spécificité. Ça représente environ 10% des universités à travers l'Europe qui participe. Ces alliances et on est un peu regardées en termes d'innovation pédagogique pour l'avenir du monde universitaire du futur.

Et donc là l'UNIL est dans une 2e phase qui a débuté en octobre 2022. L'UNIL a rejoint cette alliance avec un financement Suisse. Peut-être que vous le savez, on n'est pas vraiment intégré dans le programme Erasmus Plus donc la Suisse a mis à disposition des financements pour rejoindre ses alliances. Et donc c'est censé avoir un impact structurel sur l'université, ça va au-delà des échanges semestriels, donc c'est vraiment l'idée de repenser des cours. On espère que la pratique va mener à quelque chose d'intéressant.

Donc le but est vraiment de former la nouvelle génération de citoyens européens au grand défi contemporains. Et aussi d'engager les communautés locales et d'interconnecter les territoires pour avoir un impact global. Donc ça, c'est la spécificité de cette alliance là, dans l'idée de sortir un petit peu des murs de l'université et puis se connecter avec nos cités. Et puis donc, il y a aussi une priorité qui est mise. Sur la coopération avec l'Afrique et le multilinguisme. C'est le l'innovation pédagogique, donc crée des programmes qui sortent de de ce qu'on a l'habitude de faire dans une université.

CIVIS touche aussi les étudiant·e·x·s. Les étudiant·e·x·s ont été intégré·e·x·s au processus de de développement de l'Alliance. Donc c'est pour ça que c'est important de vous en parler. Vous êtes la communauté qui devrait bénéficier de ce qui est développé dans CIVIS. Il y a 5 thématiques principales qui sont assez proches des thématiques de l'UNIL :

1. Société
2. Numérique
3. Ville et territoire,
4. Santé et
5. Climat.

Il y a un digital campus, donc l'idée c'est de se connecter, de pouvoir interagir ensemble. Tout n'est pas en place, mais ça va se développer Et les publics concernés, les citoyens, les enseignant·e·x·s, les étudiants, et les organisations publiques et privées des villes où sont basées les universités CIVIS. Dans la première phase il y a eu énormément de collaboration à petite échelle où moyenne échelle, avec des ateliers workshops, des séminaires thématiques, des écoles d'été et d'hiver, des microprogrammes, donc toutes sortes d'offres comme ça qui arrivent au fur et à mesure des mois. L'équipe CIVIS va inviter les étudiant·e·x·s s'intéresser à ce qui à ce que propose CIVIS. On veut développer des choses qui peuvent des fois aussi sortir du cursus traditionnel que vous, que vous suivez avec des microprogrammes, des choses en plus ou qui peuvent être prises pendant l'été ou à distance, et cetera.

Et un élément très intéressant c'est les « blended intensive programs » ou BIPs qui sont des programmes courts genre, type écoles d'été et d'hiver avec une composante en ligne en amont ou en aval du programme en présentiel avec les universités CIVIS donc des collaborations à travers qui permettent en fait de suivre des cours ou d'avoir des contacts avec des étudiant·e·x·s des universités à travers l'Europe qui ne nécessitent pas de se déplacer tout un semestre ou toute une année qui est des fois un peu trop contraignant.

La vision de CIVIS s'articule autour de 3 axes :

1. Renforcer le concept de campus interuniversitaire avec des mobilités de courte durée ou des programmes intensifs ou de la mobilité traditionnelle avec les universités en question.
2. Mettre en œuvre des modules, programmes, diplôme conjoint intégrés. L'idée est de pouvoir obtenir développer des diplômes conjoints avec les universités de l'Alliance et de pouvoir aller suivre un semestre par-ci, un semestre par là et au final avoir un diplôme commun délivré par toutes ces universités.
3. Booster l'engagement citoyen et sortir un petit peu de la bulle universitaire.

CIVIS a intégré les étudiants au processus de gouvernance et donc les étudiant·e·x·s sont consulté·e·x·s. Elle demande à Pedro de présenter son expérience au Students Council.

Pedro Duarte (coprésident) explique qu'il s'agit de réunions qui ont lieu une fois par mois pour parler des prochains événements qui auront lieu. Il y a beaucoup de discussion autour de Tübingen, car une rencontre aura lieu là-bas. Pour l'instant, c'est encore très descriptif sur comment chaque université fonctionne et puis comment harmoniser tout ça pour la suite des échanges.

Silvie Kholi (CIVIS) souligne que la coordination est un grand défi pour réussir à monter des programmes communs, il faut passer au-delà des processus et des règlements divers. Il y a 2 instances qui concernent les étudiants,

1. Student Council, où l'idée est que les intérêts des universités soient représentés dans l'alliance.
2. Les ambassadeurs CIVIS pour promouvoir les activités de CIVIS dans les universités membres.

L'idée est d'avoir 3 ambassadeurs et ambassadrices et jusqu'à 4 membres dans le Student Council, donc il va y avoir des postes à pourvoir avec une petite rémunération proposée par les relations internationales. Je ne sais pas si le Council va avoir des propositions mais il faut garder un œil sur ce que propose CIVIS. Ça peut être un plus sur le CV que d'avoir une activité liée à une de ces alliances européennes. Du 15 septembre au 30 octobre il y aura toute une série de cours qui s'apparentent à des Summer School avec une composante en ligne, donc vous pourrez suivre en fonction de vos programmes respectifs. Merci de passer le mot plus loin et puis garder un œil sur ce qui est proposé par cette alliance. Et puis si vous avez des questions, je me tiens volontiers à disposition. Vous trouverez plus d'informations sur CIVIS sur le site de l'UNIL.

La coprésidence la remercie pour sa présentation et est applaudie par l'assemblée. Elle revient sur Erasmus Plus, l'UNES a organisé une interpellation au conseil nationale. La réponse critiquait la situation actuelle. La dernière session plusieurs objets ont été acceptés par le conseil national pour être ensuite rejetés par le conseil des états. La stratégie politique de l'UNES va donc changer pour se concentrer sur le conseil des états sur les questions d'Erasmus Plus. L'UNES travaille sur un postulat. L'UNES est aussi inquiète de la situation du logement. Elle travaille avec Christian Blandes, socialiste au conseil national mais en vain. Il y

a une formation qui sera donnée par l'UNES soit sous forme de brochure ou de cours pour aider les étudiant·e·x·s avec leurs droits. Pour revenir sur le référendum de l'ASLOCA, l'UNES va se positionner prochainement.

3. Élections

3.1 Élection au Bureau

Philippe Weniger explique que la Guillaume Trillen se présente pour la deuxième fois. La situation est un peu particulière parce qu'il n'y a pas eu d'ouverture des candidatures vu le départ précipité de Soren. Guillaume a entendu par une personne au bureau qu'une place se libérait et a désiré se présenter. Il n'y a pas de contrainte de quota.

Guillaume Trillen se présente en 5 minutes en tant que membre du Bureau.

Questions du Bureau :

1. Il est déjà arrivé que de nouveaux membres sous-estiment le temps exigé par la FAE et soient surchargés, comment te projettes-tu durant les semestres "normaux" ? (
2. Tu nous avais évoqué ton intérêt pour la dimension altruiste de la FAE, pourquoi nous choisir nous et non une autre association ou ONG ?

Huis clos :

A la majorité l'AD décide reporter l'élection de Guillaume à la prochaine AD pour donner plus de chance à d'autres candidatures.

3.2 Élection à l'AD de l'UNES

Pedro Duarte explique que la prochaine AD de l'UNES aura lieu les 13 et 14 mai à Bâle. L'ordre du jour contiendra entre autres les comptes 22-23, les élections des nouveaux membres et les rapports des commissions. Ce sera une occasion d'aller visiter une ville tous frais payés dans une ambiance conviviale. La FAE a 6 places pour cette AD. Il y a aussi une super soirée le samedi. Je ne sais pas comment le vendre mieux, mais vraiment on vous incite très fortement à venir. On s'est beaucoup amusé en tout cas la dernière fois à Neuchâtel. Et voilà, c'est important aussi de rappeler qu'il y a une grosse part du budget de la FAE qui est aussi transmis à l'UNES pour la représentation au niveau Suisse. Donc, c'est aussi important de par l'investissement qui est fait de participer activement à ça et parce qu'il y a plein de problématiques que nous, en tant que FAE on ne peut pas forcément résoudre. C'est d'autant plus pour ça qu'il est important de s'intéresser à l'UNES car elle peut résoudre des problématiques plus grandes. J'ouvre la discussion. Sinon, vous avez encore tout le reste du mois pour y réfléchir.

Léa Pacozzi (UNES) insiste sur le fait que Lausanne a beaucoup de poids par rapport à d'autres universités suisses. Les Suisses allemand·e·x·s sont beaucoup plus représenté·e·x·s que nous et donc ça parle un peu trop allemand à mon goût et c'est souvent leur préoccupation du qui sont représentées ce qui est vraiment dommage. Lausanne est la Section Romande, qui travaille le plus à l'UNES. Le travail est intéressant.

Pedro Duarte tout est traduit donc la langue n'est pas une excuse.

Johan Gurba (AESSP) témoigne que c'était sympa. Il y avait beaucoup d'éléments sur la structure et l'administration. Les interpellations de la FAE ont permis de mettre le focus sur des problématiques intéressantes et importantes comme l'indexation.

Pedro Duarte le remercie et demande s'il y a d'autres questions. Il fait remarquer que Lausanne a 6 places.

Paul Castelain demande qui y va actuellement. **Pedro Duarte** répond que certaines personnes du bureau seraient intéressées après un sondage. Il encourage l'AD à ne pas déléguer entièrement au Bureau exécutif. On peut venir à plus de personnes mais nous avons 6 voix.

Philippe Weniger rappelle que le trajet est remboursé, c'est l'occasion de visiter une super ville. **Pedro Duarte** plaisante qu'il ne pleuvra pas. Il n'y a que des arguments positifs. La coprésidence propose de faire parvenir les inscriptions plus tard si une personne change d'avis.

Pause de 10 minutes

Pedro Duarte explique que coprésidence demande si l'AD serait intéressée à organiser une AD de l'UNES prochainement. Il explique qu'il s'agit de 2 jours où l'UNES vote sur les projets politiques de l'année, valide les comptes et les budgets, etc. Chaque année c'est une nouvelle université qui accueille toutes les délégations de Suisse. La prochaine fois ce sera à Bâle et ça a été organisé à Neuchâtel.

Léa Pacozzi ajoute que tous les frais d'organisation sont pris en charge par l'UNES.

Pedro Duarte répond à une question sur le nombre de personnes des universités présentes. Il y a environ une centaine de personnes.

Paul Castelain demande si les personnes qui vont à l'AD de l'UNES peuvent ne pas être des membres de l'AD ou du Bureau afin d'élargir et d'avoir d'autres étudiant·e·x·s présents.

Pedro Duarte précise que les inscriptions sont jusqu'à la fin du mois donc ça ne pourra pas être voté à la prochaine AD. Comme les sujets sont très politique, il y a une préférence à avoir des personnes qui sont impliquées à la FAE pour avoir une cohérence avec les décisions qui sont prises.

Oscar Jordan propose de parler de l'information dans les associations représentatives pour essayer de recruter du monde.

Florine Cart : Ce serait une bonne chose d'organiser à Lausanne l'AD. Il y a déjà peu de personnes à l'AD donc ce n'est pas forcément pertinent d'ouvrir à plus de personnes.

Chiara Deslex demande qui doit organiser. **Pedro Duarte** répond que ce sera au Bureau exécutif de l'organiser.

Elliott Thivel HEC demande les avantages d'organiser l'AD. **Léa Pacozzi** explique que c'est un moyen de montrer son intérêt et d'être impliqué dans l'UNES. C'est avant tout de la visibilité.

Paul Castelain suppose qu'il y aura plus de motivation des délégué·e·x·s de la FAE à participer si c'est à Lausanne.

Chiara Deslex demande combien de temps d'organisation ça prendra au Bureau. Pedro répond que la majorité de l'organisation, c'est pour les hôtels, la restauration et la réservation de salles qui sont utilisées pour l'événement. Donc enfin, c'est aussi pour ça qu'on vous demande maintenant pour savoir si vous le souhaitez que la FAE s'engage pour qu'on puisse s'y prendre à l'avance et ne pas être surchargé·e·x·s. On prendra un semestre pour le faire.

Joaquin Mariné Piñero demande en termes d'investissement et d'organisation s'il y a des problèmes avec les salles occupées. **Pedro Duarte** remarque que le week-end il y a peu de chance que les salles soient occupées. Mais si c'était le cas on pourrait discuter avec l'UNES.

Paul Castelain demande s'il y a une marge que le Bureau puisse se retirer du projet au besoin. Si on voit que c'est trop difficile de tenir les délais.

Pedro Duarte explique que si on s'engage pendant l'AD de mai on devra tenir notre engagement.

Hannah Wonta (SG) rappelle qu'elle va partir en tant que SG, la personne qui remplacera aura une grosse charge de reprendre ça en automne. Ce serait plus stratégique de penser pour printemps 2024.

Philippe Weniger explique qu'en effet on peut se concentrer sur le semestre de printemps.

Elliott Thivel demande de qui vient cette idée. **Pedro Duarte** explique que ça vient de la coprésidence. A chaque AD de l'UNES il y a la demande. Ça fait longtemps que Lausanne n'a pas organisé une AD. Si la FAE ne veut pas aller aux AD de l'UNES, ni participer à l'organisation et qu'il y a un désintérêt de la part des délégué·e·x·s il y a peut-être une réflexion plus large à avoir. Mais on veut le faire par soutien pour l'UNES. Le Bureau est prêt à le faire. Les moyens financiers sont fournis par l'UNES et les moyens humains sont là.

Votes :

Organisation d'une AD de l'UNES prochainement : 19 pour, 1 contre, 1 abstention.

Paul Castelain propose que la décision soit prise par le Bureau.

Aucune opposition à ce que la délégation du Bureau de la FAE prenne la décision de quelle assemblée sera organisée à Lausanne.

4. Politique de la FAE

Philippe Weniger explique que nous avons eu une rencontre avec Mme Douçot, adjointe du vice-recteur Campus et durabilité, Mme Mihlit chargée de projet responsable des cafétérias et des commerces et des représentant·e·x·s du collectif « On a les Crocs ». Je vais me focaliser un peu pour ce retour sur les points qui nous intéressent, nous par rapport aux revendications que la FAE avait faites. A cette rencontre il y avait notamment des représentant·e·x·s de « On a les crocs ».

Pour les, les cafétérias annexes donc, c'est celles qui n'ont pas de cuisine. La proposition est d'avoir des plats au prix conventionné à 7,80 CHF actuellement et du coup les restaurateurs s'engagent à mettre en place cela tout prochainement. Ça concerne l'Anthropole et Internef.

Pour ce qui est de l'internalisation, il n'y a aucune université Suisse qui fait de la gestion directe. Mais on a beaucoup discuté avec l'exemple de Louvain en Belgique qui a une gestion directe. Mais faut savoir que le c'est 50% du budget qui est subventionné par l'université et puis 50% de l'apport des ventes pour que ça tourne. Mais ils n'ont pas de prestation traiteur comme nous on a l'uni mais avec SV groupe et Artigus cetera donc ils doivent demander à des externes et ça cause pas mal de problèmes, notamment au niveau déchets. Les l'étude pour l'internet l'internalisation sont toujours en cours, mais ça s'annonce un petit peu compliqué quand même.

On a demandé un peu plus de transparence au niveau des contrats et des budgets des restaurateurs de l'université La direction doit revenir vers nous pour nous présenter certains documents.

Pour la nourriture végétarienne, on nous a expliqué que les statistiques disent que 60% des plat que fonts SV groupe, sont végétariens (sans compter le buffet de salade). L'offre végan n'est pas encore discutée. L'uni, il aimerait végétaliser l'offre et donc par rapport à ça, les discussions continuent avec la direction dans ce sens-là de notre part et dans la Commission alimentation qui d'ailleurs va lieu demain.

Pour un plat subventionné on nous a bien répété que c'était impossible pour l'université car il n'y a pas le budget pour subventionner la perte que ça causerait pour les restaurateurs. C'est pourquoi l'attente est surtout au niveau cantonal avec la réponse sur le postulat.

Oscar Jordan demande par rapport au plat subventionné si c'est avec la perspective de ne pas internaliser les cafétérias. Car on parle d'entreprises qui visent un certain profit, ce qui ne serait pas le cas de cafétérias internalisées.

Philippe Weniger répond que peu importe si c'est internalisé ou non, il faudrait en tous les cas une subvention de l'état car l'université soutien qu'elle n'a pas les moyens de financer la perte. L'étude et la question serait dans les deux cas. Le but n'est pas de se positionner maintenant, c'est un retour.

Éloïse Richard demande ce que le Bureau veut entreprendre comme action au-delà de la discussion avec la Direction et avec la commission de l'alimentation.

Philippe Weniger explique que l'AD peut proposer de nouvelles perspectives, y compris au travers du GT cafétérias pour avancer dans l'alimentation.

Pedro Duarte assure que nos revendications sont transmises à la Direction dans les rencontres régulières que nous avons et que nous aurons ce semestre. Ce n'est pas un sujet qu'on met de côté. Nous nous concentrons en ce moment sur la subvention des plats ou des compensations pour les étudiant·e·x·s.

Paul Castelain était aussi présent à cette rencontre avec Unipoly. Sur l'aspect végétarien et végan il n'y avait pas de réponse et pas de vrai plan pour aller plus loin. Si on arrive à l'internalisation ce n'est pas suffisant pour faire baisser les coûts et proposer des prix intéressants. Il faudra probablement des subventions. Mais c'est absurde de garder des prestataires privés en cas de subventions parce que ça signifie des bénéfices pour les entreprises privées.

David Sarlin demande si le but est d'aller auprès du canton pour demander une subvention car il manque un certain capital.

Philippe Weniger explique que c'est la FAE qui a permis de poser le postulat.

David Sarlin relève que la question de l'alimentation est importante pour la communauté étudiante. Il demande s'il y a une autre commission à prendre en compte pour faire avancer les revendications. Le conseil de l'UNIL par exemple.

Pedro Duarte explique que refaire les budgets de l'université, ça ne nous semble pas faisable. Tout simplement parce que nous n'avons pas de voix au Conseil de l'uni qui fixe les budgets. Tenir un discours, on dit à la direction qu'on trouve, qu'il y a des projets qui sont moins prioritaires que d'autres. Demander une hiérarchisation des valeurs est discutable, donc je pense qu'il ne faut pas aller avec ce discours. On veut tenir ferme qu'il y a un point clé qui est l'alimentation actuellement et qui, indépendamment de ce qui se passe sur les autres terrains, mérite d'être discuté.

Florian Berisha demande s'il y avait des représentant·e·x·s des entreprises à cette réunion,

Philippe Weniger explique que cette réunion était uniquement avec les représentant·e·x·s étudiant·e·x·s qui avaient des revendications. Dans la commission alimentation il y a eu les restaurateurs qui sont venus exprimer leur point de vue. Le retour de cette discussion entre étudiants et Mme Douçot sera rapporté à la prochaine commission alimentation.

Florian Berisha demande qui sont les étudiant·e·x·s de la commission alimentation pour présenter le retour à la prochaine commission alimentation. **Philippe Weniger** le retour sera présenté par Mme Mihlit.

Florian Berisha propose de discuter directement avec les restaurateurs parce qu'avoir constamment la réponse de l'UNIL qu'il n'y a pas le budget ne permet pas de comprendre les coûts des entreprises. Ça permettrait aussi d'avoir les mêmes réponses. On pourrait peut-être apporter des solutions au manque de budget en ayant une meilleure compréhension.

Pedro Duarte répond que les discussions avec les restaurateurs sont souvent assez fermées par le fait que l'excuse principale c'est qu'ils n'ont pas de marge assez grande pour pouvoir les baisser le prix de sorte à améliorer les conditions de vie des étudiants. Et étant donné ces discussions fermées, il a été demandé du coup d'avoir accès à la comptabilité de l'entreprise pour comprendre si c'est une question de marge ou si c'est de la mauvaise foi de la part de l'entreprise.

Philippe Weniger ajoute que les restaurateurs ont déjà des restrictions qui sont demandées par la direction. Et donc en cas de changement, c'est à la direction de demander pour les restaurateurs. Donc c'est à la Commission et avec le rendez-vous qu'on a juste FAE - direction qu'on peut demander des changements.

Eliott Thivel demande s'il n'y a pas trop de revendications en même temps qui font que c'est difficile d'avancer. Est-ce que ce ne serait pas mieux de n'avoir qu'un cheval de bataille et le plus important la baisse des prix.

Philippe Weniger précise que le Bureau s'attèle à toutes les revendications car c'est l'AD qui a voté l'ensemble de ces revendications. On doit les suivre en entier. Ces revendications sont reliées entre elles.

Paul Castelain explique que les choses n'avancent pas parce que les représentantes de l'UNIL (Mmes Mihlitz et Douçot) prennent leur temps pour rencontrer les restaurateurs. On n'a pas le sentiment que ça avance vite. Il n'y a pas trop de leur côté. Il y a des choses qui se répondent beaucoup, comme les allergies et les revendications véganes. Il y a beaucoup d'aller-retours.

Philippe Weniger précise que le sujet a été abordé avec les restaurateurs en commission alimentation, mais pas en profondeur. Les questions sur les revendications sont déjà apparues en commission alimentation. La Direction n'a pas rencontré les restaurateurs pour leur demander de changer des choses mais il y a déjà eu des discussions avec l'UNIL.

Éloïse Richard explique qu'en effet il y a eu des questions de la part de la commission alimentation sur les revendications étudiantes. Mais il n'y avait pas eu non plus de la part de l'université une volonté de pousser pour amener plus loin. Sans subvention ils ne peuvent rien faire. Au conseil de l'UNIL, le recteur a répondu à une interpellation en disant que l'université privilégierait des mesures ciblées sur les catégories les plus précaires. Ce qui implique plusieurs problématiques.

Hannah Wonta précise que la Direction n'a toujours pas donné de réponse officielle écrite pour chacune de nos revendications. Nous avons juste eu une réponse en séance de direction

Éloïse Richard demande pourquoi.

Philippe Weniger explique que nous aurons une rencontre en avril avec M. Zanetti. Nous n'avons pas encore décidé si nous allons renvoyer un email ou non.

Pedro Duarte explique qu'il n'avait voté en AD un postulat que l'on avait déposé au grand conseil. Postulat qui concernait justement la subvention de la part de l'État pour un plat. Nous avons demandé à être auditionné. On avait aussi l'intention d'inviter la direction à s'exprimer ouvertement sur ses positions pour appuyer ses positions. Avec Paul et Philippos qui n'est pas là ce soir nous avons donc incité la Direction en ce sens. Nous leur avons transmis cette invitation qu'ils ont décliné car ils jugeaient que de toute façon ils seraient auditionnés par la suite. Dans l'étude du postulat, dans les prochains mois et que du coup n'y avait pas d'intérêt de leur part à être présents avec nous le 27 mars.

Pour le contexte, nous avons fait un discours de 10 min où on a évoqué les 3 points suivants :

- La voix que nous portons doit être écoutée
- La précarité étudiante est croissante
- Cette demande ne doit pas être vue comme une charge mais un investissement

C'est quelque chose qui nous a pris énormément de temps. On a souhaité être concis, clair et aussi percutant dans la façon de transmettre nos idées. Nous n'avons pas vraiment rencontré d'opposition après avoir vu ce que ça va dire par la suite. La réponse à ce postulat paraîtra vraisemblablement vers juin. Et c'est du coup à la suite de cette réponse qu'on se positionnera, si la commission est favorable à la mise en place de cette subvention il faudra encore quelques mois pour le faire entrer dans les lois qui régissent le canton. Si elle est défavorable, ce sera aussi à vous de nous dire ce que vous jugez intéressant comme outil politique pour le mettre en place.

Paul Castelain remercie le Bureau de la FAE pour la réactivité et le travail qui a été fait. C'est une bonne chose de mettre la pression auprès de la Direction de l'UNIL. Bien sûr que la Direction est en dessous hiérarchiquement de l'exécutif et donc refuse d'aller parler au grand conseil.

Pedro Duarte nous continuerons la discussion si la réponse est négative.

Philippe Weniger explique que nous aurons une rencontre informelle avec M. Zanetti avec qui nous discuterons de la question des pauses de midi qui concernent directement son dicastère. La FAE continue à participer aux AG de on a les Crocs.

Nous avons encore un point vis-à-vis de l'article 24 du RGE. Est-ce que la formulation de l'article 24 du RGE sur le nombre d'examens semble problématique aux personnes de l'assemblée ?

Florine Cart explique qu'en Lettres il y a souvent des contrôles continues et que c'est la forme privilégiée d'évaluation dans les séminaires.

Chiara Deslex explique que les profs ont tendance à ne pas se rendre compte des délais et des obligations entre les différents cours. Elle va devoir manquer une partie d'un cours pour finir un gros dossier qui est demandé dans un autre cours. Avoir plus de contrôle pour un cours pourrait faire qu'il est difficile de jongler entre les demandes des cours et des contrôles.

5. Divers

Paul Castelain revient sur sa demande de laptops et d'ordinateurs pour les personnes qui en ont besoin et qui n'ont pas les moyens d'en acheter.

Hannah Wonta répond qu'il y a eu un retour de la dernière fois. Ce qu'on nous a dit principalement c'était que pour eux donner les ordinateurs qui ne sont plus utilisés après 5 ans c'est un peu un cadeau empoisonné aux étudiant·e·x·s parce que du coup ils se retrouvaient avec des machines qui avaient été utilisées tous les jours et qui avaient un petit peu le risque de faire défaut après vraiment pas très longtemps. Et du coup, qu'ils préféreraient prendre l'option de prêter des machines plus longtemps que 3 mois. Pour l'instant c'est le maximum qui peut être prêté pour un laptop mais aussi avoir plus de machines pour en donner plus en prêt aux étudiant·e·x·s Mais on n'a pas trop eu de de retour et on n'est pas trop, on a pas trop creusé de de ce côté-là donc, c'est vrai que on pourrait revenir un peu plus tard.

Paul Castelain ça devrait être le budget du SASME. Ça semble difficile que ça vienne du budget du CI.

Hannah Wonta explique que la réponse du SASME est que ça peut être compliqué. Le SASME doit demander des documents assez intimes. C'est une procédure assez compliquée et lourde. Ce serait donc un gros service.

Paul Castelain trouve que c'est un outil essentiel aujourd'hui pour mener à bien ses études. Ce serait bien de pouvoir aider les étudiant·e·x·s qui en ont besoin. Plusieurs ont des problèmes. C'est dommage si c'est possible uniquement pour les personnes qui sont dans une grande précarité.

Pedro Duarte propose la création d'un GT pour discuter plus en profondeur car pour l'instant ça n'a été traité que comme une question.

Les membres du Bureau (exécutif) de la FAE sont :

Pedro Duarte (coprésident), Philippe Weniger (coprésident), Joaquín Mariné Piñero, Ambre Ferrari, Laurane La Villa, Céline Grobéty-Olivier,

Secrétaire générale : Hannah Wonta (PV)

Secrétaire comptable : Meriem Ben Mustapha

Liste de présences

Prénom	Nom	Faculté	Associations
Georges	HASSAB ALLA	FBM-Biologie	LAB
Edisona	OLLURI	FBM-Biologie	LAB
Masha	JACCOUD	FBM-Médecine	AEML
Alessandro	BRACONE	FBM-Médecine	AEML
		FBM-Médecine	AEML
		FBM-Médecine	AEML
Chiara	DESLEX	FDCA – Crim.	AESC
Agrippine	TCHUENTE MVONDO	FDCA – Crim.	AESC
Émilie	MONRAT	FDCA – Droit	AEDL
		FDCA – Droit	AEDL
		F TSR	AETSR
		F TSR	AETSR
Audrey	DE HUU	Géosciences	AEGE
Clémence	MAIRE	Géosciences	AEGE
Florian	BERISHA	HEC	Comité HEC
David	SARLIN	HEC	Comité HEC
Sébastien	HOUDART	HEC	Comité HEC
Nolwenn	SPITERI	HEC	Comité HEC
Eliott	THIVEL	HEC	Comité HEC
Florine	CART	Lettres	AEL
André	DA GLÓRIA SANTIAGO	Lettres	AEL
		Lettres	AEL
		Lettres	AEL
Sara	LEONE	SSP	AESSP
Sara	RIVAO	SSP	AESSP
Maël	SANTAMARIA	SSP	AESSP
		SSP	AESSP
		SSP	AESSP

Tiré·e·x·s au sort

Prénom	NOM	Faculté	Présence
Fanny	PERRUCHOUD	Lettres	Oui
Ian	PILET	SSP	Oui
Lou	DE BRUYCKER	FBM	
Laetitia	CIAMPI	FBM	Oui
Yasmine	PUPET	FDCA	
Karelle	YERSIN	FDCA	
Elias	LETOVANEC	HEC	

Matteo	CONSTANT	HEC	
Etienne	LE COUTOUR	HEC	
Éloïse	RICHARD	FGSE	Oui
Paul	CASTELAIN	FBM	
Aurélien	BAUD	SSP	Oui
Philippos	KOKKAS	SSP	Oui

Invité·e·x·s

Prénom	NOM	Institution représentée
Léa	PACCOZZI	UNES
Silvie	KHOLI	CIVIS